

¡SIEMPRE ALERTA, MILICIANOS!

Provocaciones fascistas

Todo miliciano que vaya a Madrid a cumplir cualquier misión del servicio o simplemente en disfrute del permiso, ha de tener en cuenta, de una manera muy especial, que, aunque parezca mentira, en un momento de descuido puede servir a la causa de los fascistas con mucho mejor fruto que si durante una operación volviese la cara al enemigo, abandonando las posiciones.

Es muy frecuente, al hablar con nuestros conocimientos, el relatar C por B todos los detalles de los combates en que hemos tomado parte.

No es extraño, yo lo he comprobado repetidas veces, oír a gentes que no han salido de la esquina de su calle, referir cómo sucedieron los combates, qué participación tuvo nuestra artillería o nuestra aviación, «por qué poco no nos ganaron», etc., etc.

Debemos de reconocer que si a los oídos del enemigo llega la circunstancia favorable, si la hubo, que inclinó la victoria a nuestro lado, esta circunstancia no se volverá a dar.

Que si por medio de un «inocente» preguntón el enemigo conoce el número de cañones que tenemos emplazados, no le encontraremos con las manos en los bolsillos en el momento de la lucha.

Y que si no le damos importancia a referir alegremente los lugares a los cuales se desplazan fuerzas leales, el pueblo de donde han venido tantos batallones de milicianos, etc. etc., las precauciones que tome el mando para estos traslados resultan perfectamente inútiles.

Estas y otras muchas precauciones debemos adoptar.

¡Camaradas, seamos precavidos! No confiemos ni a nuestros familiares los secretos de un campamento de guerra. Nuestras madres, ingenuamente, relatan las hazañas de sus hijos con pelos y señales.

Yo invito a los camaradas más conscientes de todas las compañías a que den charlas sobre el problema entre los milicianos. Que colaboren a la divulgación de la lucha contra el espionaje, ampliando así la campaña actual en este sentido.

¡Guerra a los «charlatanes»!

¡Aprovechemos el tiempo que se pierde, capacitando técnica y políticamente a nuestros camaradas sin experiencia!

A los militantes de los sindicatos y de los partidos obreros me dirijo.

LA NUEVA FORMA DE DECIR MISA



Por cáliz un fusil y por cuerpo de Cristo una bala «dum-dum».

Ante el inmediato fracaso de las fuerzas facciosas, éstas están poniendo en práctica todos los medios de provocación a su alcance.

Tal es, el de lanzar por medio de sus emisoras, constantes noticias tratando de amedrantar al pueblo español con la intervención descarada de algunos países fascistas.

He aquí la dada anoche por la radio Tetuán:

«En el puerto de Barcelona hay veinticuatro barcos italianos que la vigilan constantemente; para que vayan enterándose los rabassaires»

Naturalmente, esto no tiene otra finalidad, sino la de que al ver su derrota inminente en el suelo español, quieran enzarzar a los demás países en una intervención, que en estos momentos podría desembocar en una catástrofe mundial de peores consecuencias que la pasada guerra europea.

Pero no; no lo conseguirán. Los que luchan en el frente, tienen la suficiente conciencia de clase para saber hacer abortar estas viles maniobras. El pueblo español sabe que, con su fuerza y las armas — que son las armas de la paz y de la democracia mundial — sabrán exterminar al fascismo. Saben que no se puede consentir que dos simples potencias fascistas, como son Alemania e Italia, quieran traer en jaque a toda la democracia mundial, tratando de salir — a río revuelto — del ahogo económico en que se encuentran.

Sólo venciendo al fascismo en España, será la única manera de dejarle en el lugar que internacionalmente le corresponde. Pues una vez aquí vencido, quedarían sin amparo estas dos potencias mencionadas, prevaleciendo así la democracia en toda Europa, y acabando por morir el fascismo, internacionalmente, en el caos económico en que se debate, evitando así que en el mundo corra más sangre proletaria.

El pueblo español se ha dado cuenta y sabrá cumplir con su obligación, dando una lección al mundo entero de lo que se es capaz cuando se tiene la razón y las armas.

J. Antonio PERAL

RECONQUISTANDO ESPAÑA

Al llegar a mí el segundo número de nuestro periódico, pequeño de tamaño, pero grande en el fondo, quiero obsequiarle con unas breves líneas.

Fué el dieciocho de julio, llegaron a mí los rumores de que una manada de provocadores a la zaga del «beodo» Franco se levantaban contra la España grande, potente y republicana. Al lado de este traidor se pusieron algunos generales, ahora tal vez estén arrepentidos de su hazaña, porque habrán visto que desde el primer momento en que estalló el movimiento fascioso, la actitud del pueblo español en masa y, particularmente, nuestros milicianos abnegados, comenzaron la reconquista de la España libre.

A los pocos momentos de la rebelión, se rescataron: Alcalá la histórica,

la castellana Guadalajara, que aunque el feudalismo político durante varios años adquirió por medio del engaño romanonista una fuerza potente, recibió el mayor descalabro, digámoslo para siempre: R. I. P. Conseguida la sofocación de la rebelión en Madrid, fué la piedra que desconcertó a las hordas fascistas, y así un día y otro, estas milicias arrolladoras se iban apuntando tantos a su favor y seguían aplastando el fascismo.

¡Ni moros, ni fascistas, ni traidores pasarán!

¡Moriremos si es preciso, pero nuestra sangre se convertirá en gloria para España y bienestar para los supervivientes!

Todos a luchar por una España grande y feliz.

¡Vivan las Milicias Populares!

Conrado JIMENEZ

¡MILICIANOS!

La prostitución y el juego. He aquí dos retoños del régimen capitalista. La falta de trabajo, el hambre, el acoso del señoritismo campero, del asiduo concurrente al cabaret, del gerente de la fábrica, etc. etc., esta persecución constante del parásito más vil de la sociedad, obliga a la mujer obrera a caer una vez y más tarde a la venta pública de su cuerpo.

Más hoy trataremos de lo segundo.

El juego, vicio predilecto de las clases acomodadas, cantera inagotable de asesinos y ladrones, borrachos empedernidos, y morfinómanos incurables. Las mayores inmoralidades, los crímenes más horribles, —recuérdese el del Capitán Sánchez— tienen su origen en el juego. Una jugada mala, una sospecha con fundamento o sin él, suele hacer que termine la partida con el relucir de navajas o el pistoletazo homicidas.

Nada nos importaría si el juego con todos sus inconvenientes fuese manjar sólo de lo ruín y podrido de la burguesía, de la canalla que se ha levantado en armas contra el pueblo, asesinando ancianos, mujeres y niños.

Pero el juego —y esto es lo malo— ha clavado sus dientes venenosos en la clase productora. ¡Cuántas y cuántas amistades se han roto por culpa del maldito vicio! ¡Cuántos hogares deshechos! ¡Atrofia los buenos sentimientos para dar paso a los más bajos!

El obrero jugador se despoja de lo que en él existe de camaradería, de solidaridad, todo su afán es hacerse con el dinero que tanto trabajo le ha costado ganar en el taller, mina o fábrica a otro explotado.

¡Milicianos! Nosotros hemos venido a luchar contra el fascismo. A destruir junto con él todas sus lacras. A constituir sobre sus ruinas una sociedad nueva, sin vicios, feliz.

Pero hay algunos entre nosotros que sin darse cuenta —creámoslo así— caen en el mismo mal que en unión de su causa, con las armas tratan de eliminar.

Si se juega, se es todo menos miliciano.

¡¡Camaradas!! Vigilancia contra el juego. Sanción al jugador.

Anastasio ORGAZ

DISCIPLINA ANTE TODO

Camaradas Milicianos: Es necesario hoy más que nunca que sepamos hacia qué horizonte encaminamos nuestros pasos, y cuál ha de ser la brújula que oriente nuestros pasos hacia el porvenir.

Si tenemos en cuenta que somos y representamos la verdadera patria, hoy hollada y escarnecida por aquellos que llamándose patriotas jamás dudaron en vender nuestras colonias de una parte, en entregar en manos de personajes siniestros y ambiciosos, nuestro patrimonio nacional de otra, para enrolarlo en guerras de conquista que costaron a España arroyos de sangre en provecho personal de los miserables

Cómo habrá sido de grande

Qué paliza no habrán recibido en uno de los frentes—no quieren consignar en cuál—que se resisten ellos mismos a negarla rotundamente en sus emisiones, y con torpeza sin igual tratan de dorar la píldora.

Veán:

En la emisión que los facciosos dan a las nueve y media de la mañana, radio Tetuán, decían en la del domingo:

«Dicen los partes del Gobierno de Madrid, que la aviación roja ha dispersado con su eficaz bombardeo un regimiento de caballería, y esto no es así. Fué que una manada de ganado que tenían los marxistas, los nacionalistas amorosamente le dieron suelta, y entonces fué cuando la aviación roja llegó y dispersó a la manada.»

Conque, *amorosamente*, al hermano caballo, al hermano toro, y a los humanos, asesinatos a granel.

Ni mentir saben.

IMPORTANTE

Se recuerda a todos los conductores y ayudantes que no tengan el carnet hecho, pasen por la compañía para hacerlo, y al mismo tiempo la necesidad de estar el conductor o el ayudante en el coche.

El Comandante, M. Vizcaino Rubio.

HALLAZGO

Se encuentra en esta Redacción una cartera con documentación a nombre de Gregorio García Caro, quien podrá pasar a recogerla cuando guste.

que nos arrastraban a tan descabelladas empresas, sembrando el odio internacional hacia nuestra querida España y llevándose entre sus garras las riquezas nacionales para el mantenimiento de tan descabellados propósitos. Si tenemos en cuenta que como pueblo sólo se nos tuvo en cuenta para martirizarnos y esclavizarnos.

Si tenemos en cuenta que sólo para explotarnos y enriquecer a nuestros verdugos a costa de nuestros sufrimientos físicos y espirituales es para lo que se nos ha utilizado.

Si tenemos en cuenta que cuando el pueblo trabajador, arto ya de sufrir y padecer ha querido revelarse contra

tanta injusticia, siempre se nos ha razonado ametrallándonos con las mismas armas que el pueblo entregó para nuestra defensa nacional.

Si tenemos en cuenta en una palabra, que el pueblo trabajador y honrado siempre representó el papel de víctima de unos cuantos miserables que llamándose españoles y patriotas gozaron de toda clase de privilegios y placeres a costa de nuestros sufrimientos, habrá que reconocer que a pesar de que hemos conseguido arrojar aquel régimen inicuo y canallesco que se llamó Monarquía, no ha de ser de grado, sino por la fuerza que somos y representamos, por lo que hemos de llegar a ser hombres libres, hundiendo para siempre cuanto fué y representó el orgullo y despotismo de aquellos que nos vejaron y escarnecieron.

En esto estamos camaradas; la reacción que encarnan estos miserables no se aviene en forma alguna a ceder nos los derechos que la Constitución española republicana nos concede.

No quieren que nuestra existencia sea digna y decorosa, quieren seguir con sus privilegios, se revelan contra el régimen que el pueblo libremente se ha dado. Se revelan, y quieren una vez más hacernos morder el polvo con las armas que el pueblo les dió para nuestra defensa. Se han equivocado. Han colmado la medida de nuestra paciencia, y quieran o no las cañas se han vuelto lanzas. Nuestro espíritu no lo arrollarán más que tuvieran un arsenal en cada posición.

Tenemos la razón y tenemos la fuerza, que son factores indispensables para vencer en toda contienda.

Ahora bien. ¿Es suficiente? Para vencer en una guerra larga, sí. ¿Pero es que no nos debe preocupar lo que significaría una guerra larga? Creemos que debe ser nuestra principal preocupación.

En primer lugar, hemos de procurar que la guerra sea cuanto más corta mejor, en beneficio de nuestra economía nacional, de nuestro prestigio internacional, del sufrimiento nuestro y de nuestras familias, y, finalmente, en beneficio de la propia causa que defendemos. ¿Forma de conseguir esto? Según nuestro juicio es muy sencillo. Entendemos que el significado *disciplina* nos es tan necesario hoy, como necesario nos es el aire que respiramos para vivir.

Ahora bien, ¿Qué entendemos por disciplina? A nuestro juicio, disciplina es todo aquello que partiendo del respeto mutuo individual va pasando por la sociedad y convirtiéndose en acuerdos, órdenes, leyes, familiares, locales, provinciales, regionales, nacionales e internacionales.

Ahora más que nunca camaradas nos es necesario aceptar y acatar en

Cómo tratan a las mujeres del pueblo los salvajes fascistas

Barcelona, 14.—A la una y cuarto de esta tarde, y procedentes del frente de Aragón, han llegado ocho mujeres. Vienen de los pueblos de Zuera y Luna y traen varios niños de corta edad.

Han abandonado sus lugares de residencia porque sus maridos pertenecen a partidos de izquierda y están luchando en el frente. Según dicen, los facciosos se apoderaron de Luna e hicieron un llamamiento a los hombres que estaban escondidos o habían huido para unirse a las milicias catalanas.

Los que contestaban al llamamiento eran fusilados y sobre las familias de los que no lo hicieron se ejercen represalias crueles. Uno de los deportes favoritos de los facciosos consiste en rapar el pelo a las mujeres de izquierda y pasarlas por los pueblos para

que sean objeto de la burla de las mujeres derechistas.

Todas las recién llegadas tienen a sus maridos luchando contra los facciosos y han podido huir atravesando montes y padeciendo múltiples penalidades. Algunas han tenido que atravesar el Gállego con agua hasta la cintura para poder llegar a Tardienta. Otra ha pasado en la montaña más de ocho días. Huyó con dos niños en brazos de veinte meses y tres años, en compañía de un soldado que había desertado de Zaragoza.

El marido de esta mujer lucha con las milicias de Tardienta. Dice que los rebeldes detienen a las mujeres para ver si regresan sus maridos, y que cometen con ellas los mayores atropellos.

Bombardeo humorístico

EN NAVALPERAL

Hoy estoy de muy mal humor, porque esas gentuzas no tienen ni pizca de formalidad, ni vergüenza, ni seriedad, ni etc., etc. (aquí se coge un diccionario, se buscan todos los adjetivos habidos y por haber y se apuntan en papel aparte, y cuando se hayan leído todo se sigue).

Pues nada, que se han enterado que

yo le contaba a mis camaradas lo que hacían cuando nos visitaban, y para estropearme esta sección ya no vienen, pues como no pueden competir con nosotros ni en valor, ni en periodicos, ni en humor, ni en nada bueno, van a ver si metiendo la patita nos pueden.

Así que hoy no ha llegado ningún envío, lo que me hace suponer que lo hayan robado, cosa que no tendría nada de particular. ¡La costumbre tiene mucha fuerza!

FARRUJIA

todo su sentido el significado de la disciplina, teniendo en cuenta que la nuestra ha de ser más férrea por cuanto es voluntaria e impuesta por nuestra propia conciencia. Hemos de partir de la base, camaradas, de que nuestra disciplina no es el sometimiento a las órdenes de un señor o al capricho de un tirano. No. Nuestra disciplina es por nuestros procedimientos el cumplimiento de aquellos acuerdos que por voluntad propia adoptamos para la mejor resolución de los problemas que tratamos de resolver.

Nuestra disciplina simboliza toda nuestra historia de hombres demócratas y liberales. Nuestra disciplina ha de ser siempre el sostén colectivo sobre el que hemos de sentar todas nuestras aspiraciones.

Hay que tener en cuenta que hoy más que nunca es necesario el exacto cumplimiento de nuestra disciplina. Si siempre fuimos disciplinados con nuestras determinaciones en las colectividades obreras, hoy hemos de serlo tanto o más en nuestras colectividades militares, cumpliendo fielmente todos, cada uno en el puesto que ocupe, los

deberes que se nos confien, pues a veces es más perniciosa para nuestra causa una falta de disciplina que una acometividad del enemigo; puesto que a éste hemos de vencerle con nuestra razón, con nuestro espíritu y la fuerza que representamos, mientras que un ejército indisciplinado sería un rebaño desperdigado sin orden ni concierto, expuesto a ser sacrificado sin beneficio para la causa que representamos.

Por tanto, camaradas, tengamos todos el concepto exacto de qué es la disciplina, y procuremos ponerla en práctica en todo momento, veamos en ella un arma de inestimable valor, obedezcamos en todo momento las indicaciones de nuestros jefes y representantes, y será la forma de que cuanto antes reduzcamos a ese monstruo que se llama fascio haciéndole morder el polvo de la derrota y consiguiendo su desaparición definitiva.

¡Camaradas, Viva la República democrática!

¡Viva la libertad! ¡Muera el fascio!

El Comité de responsables del 4.º Bllón. de Milicias Populares de Pueblo Nuevo-Ventas

"Nuestra guerra no es una guerra estrictamente peninsular. Es la guerra internacional del fascismo contra la democracia y contra la U. R. S. S. Nosotros luchamos por nuestra libertad y por la libertad del mundo."

(Del manifiesto del Partido Socialista Unificado de Cataluña y la Unión General de Trabajadores.)

Una captura interesante De los frentes

Una densa polvareda envuelve al enorme gentío que corre velozmente para recibir a la entrada del pueblo, a los Guardias Nacionales que vienen cabalgando sobre un magnífico autocar descubierto, capturado en difícil y triunfal lucha al enemigo. Es un Dodge nuevo, que no hace aún muchas horas se hallaba ocupado por facciosos que ante la tenaz resistencia de los valientes milicianos de Herradón y Navalgrande, que muy inferiores en número, sostuvieron un intenso fuego hasta que con auxilio de los Guardias Nacionales, tuvieron que abandonar el vehículo lanzándose a una desenfrenada carrera.

Buena jornada la de hoy para la Guardia Nacional, que procedente de Cataluña, ocupa las vanguardias de nuestros frentes. Aquí si que le habéis hecho experimentar al enemigo el popular adagio castellano: *Ir por lana y salir trasquilado*; vuestra jornada ha sido feliz. Ya tenéis un auto más para trasladaros, pero un auto que para vosotros significa mucho, una prenda y un recuerdo de vuestro primer encuentro con el enemigo en esta zona. Ojalá esta vuestra conquista, haga ver claro a nuestros enemigos su descabellado intento, y deponga sus armas reconociendo en un último resto de nobleza el empuje del pueblo español, que se juega todo lo que tiene para defender y sostener sus libertades, LA VIDA.

MAHILLO

LA FLOTA REPUBLICANA

Se sublevan los marineros del "Méndez Núñez" contra los jefes fascistas

Libreville (Africa ecuatorial francesa) 14.—La marinería del crucero español «Méndez Núñez», que hasta ahora estaba en poder de los rebeldes, se ha sublevado contra sus jefes, apoderándose del buque. Este se encontraba en el puerto de Santa Isabel, en la isla de Fernando Poo, y telegrafió inmediatamente a Madrid, poniéndose a disposición del Gobierno republicano.

(Notas oficiales del Ministerio de la Guerra, radiadas en su emisión de las 15 horas del día 14 de septiembre de 1936).

Frentes Norte y Noroeste.—La aviación republicana ha lanzado sobre Oviedo más de 20 bombas en el día de hoy. En nuestras filas siguen presentándose desertores y paisanos huidos de la ciudad.

Frente de Aragón.—En el sector de Sigüenza ha habido algunas escaramuzas con resultados favorables para nuestras tropas, que han recogido armas y municiones. La aviación ha bombardeado eficazmente los alrededores de Zaragoza y Belchite. La infantería ha libertado a numerosos paisa-

EN MINKS

Una magnífica parada del Ejército Rojo

MOSCU, 14.—El día 12 de septiembre se ha celebrado en Minks una gran parada militar de la circunscripción de Bielo (Rusia), la cual fué presenciada por Vorochilof.

En un discurso dirigido a las tropas y a millares de obreros de Minks, Vorochilof habló del profundo y sincero cariño del pueblo soviético hacia su Ejército Rojo y de la vida de satisfacción y felicidad creada por el partido bolchevique bajo la genial dirección de Stalin para el pueblo soviético. Su Ejército Rojo está dispuesto en todo instante a batir al enemigo en el territorio de este mismo enemigo.

En la parada tomaron parte todo género de tropas. En primera fila marchaban, fusil al hombro, los paracaidistas, seguidos de la infantería y artillería. Centenares de aviones de bombardeo, caza y asalto evolucionaban encima de las tropas. El general Budienny mandaba la brigada de caballería. Los cosacos del Don, Kouban y Terék cruzaron la plaza saludados por los espectadores. La caballería era seguida por tanques de diferentes dimensiones. Inmensos y majestuosos buques ferrestres, anfibios y rápidos, pasaron ordenadamente ante la tribuna.

nos prisioneros de los rebeldes, a los cuales se ha causado bastantes bajas. En el sector de Guadarrama ha tenido lugar un pequeño cañoneo sin resultado. En Casavieja se han presentado cuatro soldados de regulares con armamento completo, entregando un camión con 50 caretas de gases asfixiantes. Un fugado de Avila describe la enorme desolación que existe en aquella ciudad a consecuencia de los ataques de nuestra aviación. Como en todas las capitales que están en poder de los rebeldes, en Avila se carece de los artículos de primera necesidad tales como aceite, carne, etc., etc. En las últimas horas de la tarde de ayer se sabe ha habido una reunión de los oficiales facciosos del Alcázar de Toledo para discutir la conveniencia de la capitulación. Después de una violenta discusión se ha convenido en continuar la situación en el día de hoy.

Frente de Extremadura.—Nuestra aviación ha bombardeado una carretera poniendo en fuga un contingente faccioso que iba a ponerse en comunicación con las fuerzas rebeldes que operan en Talavera. Nuestras tropas han bombardeado a mediodía algunos lugares, retirándose el enemigo con grandes pérdidas. En los demás frentes no hay novedad.

¡MILICIANO!

DESPUES DE LEER "AVANCE", NO LO TIRES, DASELO A OTRO CAMARADA.

Palabras de un canónigo

"Señor don Angel Ossorio y Gallardo.—Mi distinguido amigo: Acabo de leer en el "Mundo Obrero" su discurso íntegro, y no sé qué admirar más, si la gallardía y la inteligencia con que usted defiende sus opiniones de siempre, o la generosidad y nobleza con que los comunistas le brindaron su tribuna y se hacen portavoces de unas ideas que, aunque no son las suyas, comprenden, por lo visto, que también han de tenerse en cuenta. ¡Maravilloso este pueblo español, que en estas horas es lo único que puede enorgullecernos".

¿Y el papa, qué? ¿Sigue sin enterarse?

Imp. del 1.º Regimiento de Milicias Populares.-Navalperal de Pinares